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Ata da 113ª Sessão Ordinária da 1 Comissão de Planejamento 

Estratégico Institucional – COPEI da UNICAMP, realizada às 14h:30m do dia 2 

18/08/2015, na sala de reuniões CONSU. 3 

 4 

Ausências justificadas: Professores (as) Doutores (as): Antonio Bannwart, Luis Alberto 5 
Magna, João Frederico Meyer, Luiz Ariovaldo, Oswaldo da Rocha Grassiotto. 6 
Membros Presentes: Professores (as) Doutores (as): Alvaro Penteado Crósta, Teresa 7 
Dib Zambon Atvars, Rachel Meneguello, Douglas Soares Galvão, Marcos Luders, 8 
Jurandir Zullo Junior, Miguel de Arruda, Alexandre Leite Rodrigues de Oliveira, Roberto 9 
Perez Xavier, Francisco de Assis Magalhães G. Neto, Luisa Andréia G. Barbosa, Marisa 10 
Masumi Beppu, Ricardo da Silva Torres, Marcelo W. Proni, Jesus José Ranieri, Alan 11 
César I. Yamamoto, Luis O. Zanatta Sarian, Maurício Ernica, Roberto Luiz do Carmo, 12 
Manuela de Santana PI Chillida; Membros convidados: José Raimundo de Oliveira, Suely 13 
Bonilha Esteves, Nelma A. M. Monticelli.  14 
 15 
Prof. ALVARO dá início ao INFORME da reunião: 1) Relatório de Acompanhamento dos 16 
convênios Unicamp/FINEP CT-INFRA – PROINFRA, que foi distribuído aos membros 17 
contendo a posição financeira e andamento de cada projeto. Em seguida, inicia a 18 
ORDEM DO DIA, que é composta pelos seguintes itens: 1) Aprovação das Atas 111ª e 19 
112ª Reuniões Ordinárias da COPEI; 2) Criação de um GT para consolidar o Relatório 20 
de Avaliação institucional – Unidades e Colégios; 3) Apreciação do Planes da DAC com 21 
o respectivo plano de ação; 4) Proposta de oficinas para o Planes 2016-2020. 22 
Prof. ALVARO dá as boas vindas aos novos membros da COPEI: Representantes 23 
Docentes Titulares: Profs.: Maurício Ernica (FE) e Prof. Roberto Luiz do Carmo (IFCH) e 24 
Suplentes: Rosana Aparecida Baeninger (IFCH) e Luiz Carlos Kretly (FEEC); 25 
Representante Suplente da área de Humanas: Prof. Fernando Augusto de Almeida 26 
Hashimoto (IA).  27 
Com relação ao item 1) da ORDEM DO DIA, o Prof. ALVARO  submete as Atas 111ª e 28 
112ª Reuniões Ordinárias da COPEI, que  são aprovadas com 4 abstenções pelo 29 
membros. Em seguida, inicia o Item 2) Criação de um GT para consolidar o Relatório de 30 
Avaliação Institucional – Unidades e Colégios e solicita à Profa. Teresa Atvars 31 
apresentar a proposta. 32 
Profa. TERESA ATVARS esclarece  que foi concluído  o ciclo de análises dos relatórios 33 
de Avaliação Institucional por  cada uma das áreas das Pró-Reitorias. Desse trabalho, foi 34 
gerado um documento extenso que deverá ser organizado para ser submetido ao 35 
CONSU, em novembro/2015. Assim, a PRDU entende ser necessária a formação de um 36 
GT da COPEI para revisão geral e consolidação do documento, para que o mesmo  não 37 
represente  uma  mera junção dos textos das Pró-Reitorias, mas que tenha uma 38 
articulação. Dessa forma, a proposta é que seja criado um GT da COPEI, presidido pela 39 
PRDU e composto por um representante de cada área: Tecnológicas, Humanas, Exatas, 40 
Biológicas, Docente e Saúde. Observando que, antes da submissão ao CONSU, em 41 
novembro, o texto será submetido à apreciação da COPEI, na reunião de outubro/2015. 42 
Prof. ALVARO submete ao plenário da COPEI a proposta de criação de um GT, que é 43 
aprovada por unanimidade. Após,  dá início ao Item 3) Apreciação do Planes da DAC 44 
com o respectivo plano de ação e diz que a Sra. Maria do Rosário fará a apresentação. 45 
Antes,  a Profa. TERESA ATVARS observa que a ideia é que o Planes da DAC seja 46 
aprovado pela COPEI, para que possa ser implantado o plano de ação, que dará 47 
sustentação ao Planejamento Estratégico realizado. 48 
Sra. MARIA DO ROSÁRIO agradece a oportunidade  e diz que vai apresentar o trabalho, 49 
o resultado e o plano de ação que a Diretoria Acadêmica vem realizando  desde o final 50 
de abril/2015. Observa que foram realizadas duas oficinas para realização do  51 
planejamento, com o patrocínio da PRDU,  o que possibilitou entender  o cenário, os 52 
pontos fortes e os pontos fracos. 53 



 2  
Prof. ALVARO agradece a apresentação 54 e diz que a DAC trouxe um exemplo 
muito bom de como fazer um planejamento estratégico baseado nas necessidades, nas 55 
demandas e definindo muito bem aonde se quer chegar em 2020 e, o mais importante, 56 
como chegar em 2020 com as metas todas cumpridas. Conclui, parabenizando à toda 57 
equipe pelo trabalho. 58 
Profa. TERESA ATVARS diz que, realmente, a DAC fez um trabalho muito profundo de 59 
reflexão sobre seu o papel e sobre o que a Universidade entende como ele deve ser. 60 
Ressaltando que, enquanto usuários do sistema, temos o dever de fazer a reflexão 61 
crítica, colocando a COPEI na sua atribuição exclusiva, que é o Planejamento 62 
Estratégico.   63 
O Prof. ALVARO submete ao plenário o item 3) Planes da DAC com seu respectivo 64 
plano de ações, que é aprovado por unanimidade. Em seguida, dá início ao Item 4) 65 
Proposta de oficinas para o Planes 2016-2020 e passa a palavra à Profa. Teresa Atvars 66 
que fará apresentação. 67 
Profa. TERESA ATVARS diz que a referida proposta decorre do Planejamento 68 
Estratégico da Unicamp do período 2011-2015, que será encerrado em dezembro 69 
próximo. Agora, uma das tarefas é propor o planejamento para o próximo quinquênio 70 
(2016-2020). Para isso, no início deste ano, foi feito um planejamento com a COPEI 71 
sobre esse assunto e ocorreram várias apresentações para refletir o cenário interno e 72 
externo. Dando sequencia a esses trabalhos, a PRDU está preparando oficinas neste 73 
segundo semestre para propor ao CONSU, em novembro de 2015, o Planejamento 74 
Estratégico da Unicamp para o período de 2016-2020. A metodologia que será utilizada 75 
para realização das oficinas será a mesma utilizada em 2003, quando foi contratada uma 76 
assessoria para nos ajudar nesse projeto. A proposta é ter duas oficinas dinâmicas, uma 77 
no dia 12/09 e outra no dia 17/10, que serão organizadas pela PRDU em conjunto  com 78 
um  consultor. Observa que essa proposta já foi distribuída aos membros da COPEI, que 79 
brevemente receberão um convite para participar. O convite também será enviado a 80 
alguns convidados de órgãos estratégicos da Universidade, de modo que se possam 81 
elaborar, nesse momento das oficinas, os programas e depois os projetos. Assim, cada 82 
Pró-Reitoria analisará a Avaliação Institucional e as demandas de planejamento que 83 
foram feitas pelas Unidades de Ensino e Pesquisa, para propor os projetos mais 84 
detalhados.  85 
Prof. ALVARO submete ao plenário o item 4), Proposta de oficinas para o Planes 2016-86 
2020, que é aprovado por unanimidade. Agradece a todos e eu, Danieli, Secretária 87 
Executiva da COPEI, lavrei a presente Ata a ser submetida à aprovação da COPEI.  88 
  89 


